



„Nur mit euch!“ – Die *Deutschen Länder in der Entwicklungspolitik* auf dem *Tag der Deutschen Einheit*

Unter dem Motto „Nur mit euch!“ lud dieses Jahr das Land Berlin zum Bürgerfest für den Tag der Deutschen Einheit vom 1. bis 3. Oktober in die Bundeshauptstadt. „Nur mit den Deutschen Ländern“ – unter diesem Motto steht gewissermaßen auch die Entwicklungspolitik Deutschlands. Seit 1962 engagieren sich die Deutschen Länder offiziell an der Seite des Bundes in der deutschen Entwicklungspolitik. Mit eigenen Partnerschaften weltweit, mit hohem Einsatz in der entwicklungspolitischen Informations- und Bildungsarbeit und mit vielfältigen Projekten zur Umsetzung der UN-Nachhaltigkeitsziele sind alle 16 Deutschen Länder aktiv.



Rund 600.000 Besucher/-innen begingen das Fest zwischen dem Hauptbahnhof und dem Potsdamer Platz, im Tiergarten, rund um das Reichstagsgebäude und das Brandenburger Tor und auf dem Platz der Republik, jenem Ort, an dem die Einheit 1990 vollzogen und erstmals gefeiert wurde. Neben den Vertretungen aller 16 Bundesländer und dem sogenannten Zipfelbund präsentierten sich dort auch die Bundesregierung, der Bundestag und der Bundesrat.

Großer Andrang und Interesse an der Entwicklungspolitik der Deutschen Länder – Quelle: WUS

Am Stand der *Deutschen Länder in der Entwicklungspolitik* erhielten die Bürger/-innen Einblick in die entwicklungspolitische Landschaft der Deutschen Länder. Durch Spiel und Beratung wurden sie informiert über entwicklungspolitische Bildungsarbeit in den Schulen, Nachhaltigkeit in der öffentlichen Beschaffung, Partnerschaftsbeziehungen der Länder weltweit und vieles mehr. Die Deutschen Länder wurden hierbei durch den World University Service (WUS) unterstützt.

In Berlin koordiniert die *Landesstelle für Entwicklungszusammenarbeit (LEZ)* das entwicklungspolitische Engagement des Landes. Über 100 Botschaften, vielzählige Verbände mit internationaler Ausstrahlung und über 300 entwicklungspolitische Akteure machen Berlin zu einem Zentrum, das reich an Wissen in internationalen Angelegenheiten ist und das hervorragende Möglichkeiten des Austauschs und der Außenwirkung bietet.



Besucher/-innen im Gespräch mit Referentin des WUS – Quelle: WUS

Die Handlungsfelder der LEZ umfassen Globales Lernen in der schulischen und außerschulischen Bildungsarbeit, faires und nachhaltiges Wirtschaften, kommunale Entwicklungsarbeit sowie nachhaltige Städte und internationale Kooperationen. Dafür arbeitet sie mit einer Vielzahl an Partnerorganisationen zusammen.

Weitere Informationen unter www.entwicklungspolitik-deutsche-laender.de.